
令和3年1月～3月

市からの回答 担当課ご提案要旨

子育て環境について

　西ノ原中央公園の遊具が古く汚い。安心して遊

べる遊具にしてほしい。西ノ原中央公園以外の公

園は、小さい。

　近所の大井子育て支援センターは午後3時までし

か遊べない。夕方まで遊べる室内施設がほしい。

群馬県の子育て支援センターは、民間企業が運営

しており、有料でも毎日通いたいくらいすばらし

い施設です。

　まず１点目の西ノ原中央公園へのご意見につきましてお答えいたします。西ノ原中央公園は、大

井・苗間第一土地区画整理事業により平成１０年に整備されました。整備されてから２０年以上経

過していることから、施設が老朽化していることについて私も把握しております。また、遊具が

ネットだらけという件につきましては、今から２０年以上前の遊具と現在の遊具で安全基準が違う

ことから、安全面への配慮としてネットを設置させていただいております。

　現在、西ノ原中央公園のローラースライダーにつきましては、施設の老朽化が激しいことから更

新に向けて準備しております。その他の遊具につきましては、市内に多くの遊具がございますの

で、順次更新するよう努めてまいります。

　次に、公園の広さについてですが、近くには比較的大きな公園・緑地として東原親水公園や大井

弁天の森がございます。遊具は少ないかもしれませんが、緑が多く散歩やかけっこができ、東原親

水公園につきましては夏に流水施設も使えますので是非ご利用ください。しかしながら、昨年の流

水施設は新型コロナウイルス感染拡大防止を図るため利用を中止させていただきました。今年につ

きましても、状況によっては利用を中止する可能性がございますのでご理解ください。

　次に２点目の室内遊び場が使いにくいというご意見について、お答えいたします。大井子育て支

援センターでは、小学校入学前のお子さまとその保護者の方を対象としておりますが、保育所併設

型の施設であるため狭く感じられたかもしれません。また、通常の開館時間は１５時３０分までで

すが、現在は新型コロナウイルス感染症拡大防止対策のため１５時までとさせていただいておりま

す。ご不便をおかけして申し訳ございません。

　他に室内で遊ぶことができる施設としまして、市内には東児童センター（フクトピア内）や西児

童センター（大井総合支所内）がございます。児童センターは１８歳未満のお子さまを対象とした

施設ですので、様々な貸出用の玩具があり、より広いスペースで遊んでいただくことができます。

また、子育て中の方が安心して集い仲間作りができるよう、平日の午前中を中心に子育て支援拠点

事業を開催しております。児童センターは、現在１８時まで開館しておりますので、ご自宅から少

し距離があるかと思われますが、市内循環ワゴン「ふじみん号」（有料）を利用してお越しいただ

ければ幸いです。

　また、ご案内いただきました群馬県の事例については、前橋市子育てひろばのことと推察いたし

ますが、当該施設は、子どもたちがワクワクして遊ぶことができる遊具がたくさんあり、素晴らし

い施設であると感じました。今後、本市におきましても、他の自治体の取り組み事例を参考にしな

がら、市民のみなさまが安全・安心に使える公園整備や、お子さんはもちろんのこと保護者の方も

楽しんで子育てができるような環境整備に努めてまいります。

子育て支援課

公園緑地課
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防災行政無線のメロディ

夕方に防災行政無線から流れる曲が、なんの曲か

わからない。市役所へ問い合わたところ、市の曲

だとわかったが、もっと市民にアピールしたほう

が良いのではないか。市内の学生や自治組織での

合奏や合唱を放送してはどうだろうか。

　ご指摘をいただいた夕方の放送は、防災無線の点検を目的に実施しているもので「羽ばたけふじ

みん」という市のテーマソングのメロディーバージョンの一部を活用し、いざという災害時などの

非常時における放送に備えているところです。

　防災無線による放送は、災害時などの非常時に市民の皆様に周知すべき事項を流すために活用す

るものであることや、音が反響しやすく合唱等に適していないことから、せっかくのご提案ではあ

りますが、「羽ばたけふじみん」の合唱等を防災無線で流すことは難しい状況であります。ご提案

いただいた内容を実施することができず、申し訳ありません。

　また、「羽ばたけふじみん」については、作成時に市内の小・中学校にCDを配布、小・中学校

生、保育園児による合唱などを行いアピールしました。今後も、市観光協会にて「羽ばたけふじみ

ん」のCDの販売やイベントでの活用などを行い、皆様にアピールできるよう努めて参ります。

危機管理防災

課

産業振興課

長宮神社前の交差点信号

　長宮神社前の交差点を矢印信号にしてほしい。

歩行者が横断歩道を渡ろうとしても、車優先に

なってしまう事が多く、なかなか横断歩道を渡れ

ない。

　信号機や横断歩道など交通規制に関わる施設の設置、改良は埼玉県警察が所管しております。ご

要望いただきました長宮神社前の交差点信号機の改良について、市から埼玉県警察へお伝えいたし

ます。

　市としましては、市報および市ホームページなどを活用して横断歩道は歩行者が優先であること

を啓発しておりますが、今後も歩行者保護の意識の向上が図られるよう、啓発活動に取り組んで行

きたいと考えております。

道路課

シェアサイクリング

近隣市には、すでにシェアサイクリングのステー

ションが大量にある。ふじみ野市も設置してほし

い。

　シェアサイクルは、運営事業者により、コンビニなどの商業施設や公共施設に専用のステーショ

ンを設置し、ステーション間での移動を電動自転車で行うことができるようにするものです。

　シェアサイクルが街中に広がれば、移動手段の選択肢が増え、利便性が向上することが考えら

れ、また、このコロナ禍においては、有用な交通手段となることも考えられます。

　ご指摘のとおり、近隣他市でこのシェアサイクルが広がってきていることは本市としても認識し

ており、現在、導入を検討しております。

都市計画課
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上福岡駅前のベンチ

上福岡駅前のベンチの改修工事が行われており、

既に改修が終わった2箇所のベンチが座れないタイ

プ（背もたれのみで、立って使うもの）のものに

なっていた。

ベンチは健常者や大人だけでなく、高齢者や障が

い者、子どもが休憩する際にも使うが、そのよう

な方が使えないベンチに違和感を感じる。数カ所

だけでも、座れる形状のベンチの設置を希望す

る。

　上福岡駅西口駅前にあるココネ広場は、駅前という立地から人通りが多く、広場内のベンチも市

民の皆さまに毎日のようにご利用いただいております。このベンチは、平成１８年から使われてお

り、設置から１５年が経過し、老朽化しています。また、このベンチの利用方法について多くの苦

情が寄せられ、一部のマナーの悪い方がベンチに集まり、ゴミを散らかしたり、寝てしまったりと

市民の皆さまがお困りになってしまうような行為が続いている状況です。時には、ベンチに居座り

飲酒をしながら大声で叫んで市民のみなさまを怖がらせ、警察が出動したこともございます。

　そのため、東入間警察署による見回りを強化し、平成３０年には寝込んでしまう対策として手す

りを増設しました。しかしながら、未だに同様の苦情を頂いている状況であり、市民の皆さまから

は何とかして欲しいという要望が多く寄せられております。

　このため一度はベンチの更新を諦め、全てのベンチを撤去してしまうことも検討しました。しか

しながら、ご指摘のとおり、ベンチは健常者や大人だけでなく、高齢者の方や障害のある方、お子

様など多くの方々が利用されるものでございます。特に駅前のベンチは小休憩したり車やバスを

待ったりと様々な利用があることから、今回の工事で寄りかかるタイプのベンチに更新させていた

だくこととしました。

　ココネ広場には５基のベンチが設置されており、２月１９日に全て同じタイプのベンチとなり、

交換が終了しました。このベンチは、長居をするには不向きですが、短い時間であれば背もたれの

部分に寄りかかることで小休憩することができますのでご理解ください。

公園緑地課

ふじみ野駅周辺の公園

　ふじみ野駅周辺には大小いくつか公園がある

が、西ノ原中央公園をはじめジメっとした公園ば

かりだ。西ノ原中央公園がリニューアルとのこと

で期待をしているが、芝生を敷くなどカラっとし

た環境でシートを広げてノンビリできるようなリ

ニューアルもあるのか。

　西ノ原中央公園をはじめとする市内の公園において、開園からの年月と共に樹木も大きく成長し

ていることについては、私も把握しているところでございます。公園は、市街地のなかで貴重な緑

であり、夏場は木陰としてご利用していただきたいところではありますが、ご指摘のとおり適度な

明るさも必要であり、防犯上の観点などからも、薄暗く見通しの悪い状況は好ましくないと感じて

おります。

　今後は、公園の維持管理を行っていく中で、間伐や大きく成長し過ぎてしまった樹木の植樹替え

などにより、適度な明るさの確保に努めてまいります。

　また、現在検討しております西ノ原中央公園のリニューアルにつきましては、大型遊具を対象と

しております。いただいたご意見につきましては、新たなリニューアルを検討する際のご要望とし

て、承らせていただきたいと思います。

公園緑地課
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ふじみ野駅周辺から上福岡駅

周辺への移動手段

　ふじみ野駅周辺に住んでおり、上福岡駅周辺の

市役所本庁舎などの施設を活用したいが、移動手

段が不便。ふじみん号はベビーカーでは不便で、

コロナ禍では密の問題も心配だ。何かしら対策の

検討はないのか。

　　本市では、市内循環ワゴン「ふじみん号」をＡ・Ｂ・Ｃ・Ｄコースの４路線で循環運行してお

ります。この市内循環ワゴンは、移動制約者の生活の足の確保および公共交通空白不便地域の解消

の２点を目的として運行しており、民間バス路線を補う形で運行しております。

　車両は、９人乗りのハイエースサイズですので、民間事業者による一般的なバスよりも小さいも

のとなっております。今後のダイヤ・コースの改正、車両の大きさなどにつきましては、アンケー

トを実施することにより、市民の皆さまのご要望を把握し、また利用者数などを検証し、必要に応

じて、市内循環ワゴンを掌握しておりますふじみ野市地域公共交通活性化協議会に諮ってまいりま

す。

　なお、現在は、新型コロナウィルスの感染症対策としまして車内の換気、一便の運行ごとに消毒

などを実施しております。

　この他、市内循環ワゴンを補完するものといたしまして、「お出かけサポートタクシー」を実施

しております。高齢者や障がい者、妊娠中の人および未就学児を対象に、タクシー運賃の一部を補

助しております。

都市計画課

市役所出張所や図書館
　ふじみ野駅周辺に市役所の出張所や図書館がな

く不便だ。設置の予定はないのか。

　ご提案いただきましたふじみ野駅周辺への出張所の開設並びに図書館の設置につきまして、同規

模自治体の合併により誕生した本市の行政施設は、市役所本庁舎・大井総合支所・出張所の３施

設、また、図書館施設は、上福岡図書館・大井図書館の２施設と、同規模類似の公共施設が複数あ

ることから、現状では新たな施設などを設置する予定はございません。

　現在、行政施設に直接足を運んでいただかなくてもマイナンバーカードを利用してコンビニエン

スストアで各種証明書が交付できるよう準備を進めております。また、図書館利用につきまして

は、近隣市町（川越市、富士見市、三芳町）と図書館の相互利用に関する協定を結び、各市町の図

書館も利用できるようになっております。

経営戦略室
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